
财迷‖以人为鉴:点解中美经济猛然向好以及撕葱爸不救撕葱？ 

 

最近消息，道琼斯大涨： 

 

 

而神州经济也在十一月回暖： 



 

 

同时，撕葱最近日子过得不好，公子落难： 

 

 

 

就连女友颜值都降低： 



 

 



辣么，问题就来了：神州米帝经济向好的原因何在？撕葱公子落难，点解没有美

人出手搭救不说，就连其身家上千亿的老豆都不出手救一下？这背后趋势如何？

我等小民又该如何看清形势，趋吉避凶？ 

 

财迷这就为大家做个解毒： 

 

ONE.为何米帝神州经济形势猛然向好？ 

 

神州米帝签订了协定，毫无疑问，金毛可以过一个喜气洋洋的圣诞： 

 

 

毋庸置疑，神州上下也可以再过一个欢乐祥和的春节，这在十一月数据就显示出



来了： 

 

 

而神州股市也有所起色，重新站上三千点，于是李大校这厮又出来蹭热点，搞得

好像功劳是他的一样，估计庙堂看了心里有一万只羊驼跑过： 

 

 

为何米帝神州股市向好，神州十一月经济数据也向好？ 

 

那当然不是蹭热点的李大校无耻之辈的功劳，而很可能与庙堂的技术官僚各种努

力，使得 trade战前景逐渐明朗化有很大关系。要知道，之前双方可是剑拔弩张，



如今却握手言和，实属难得： 

 

 

看官或问：米帝股市因为 trade战前景明朗化向好，这个大家都能理解。但 trade

战协议是 12月才达成，前景明朗化也是十二月才有的事，点解 11月经济数据好

转能和 trade战前景明朗化扯得上关系？ 

 

提出这种问题的人那都是图森破, sometimes 拿衣服——要减熵，看奸商。信息

时代，奸商们对商业情报的重视和应用，往往最为快速。可能很多体制内人士都

还不知道的信息，市场早已知道。一个月前，海外传闻 trade战要达成协议，大

家虽然都还将信将疑，但人仔就立马破七： 



 

 

于是乎，上个月各方信心大增，奸商们敢于投资，大家也敢于花钱。于是就带来

工业增加值和社会消费品零售总额的增加——所以，11 月经济数据好转还真的

就很可能和 trade战前景明朗化扯得上关系。 

 

另外，近段时间，无论是在财迷群（请加财迷微信号 JLTCM2016从鼓瑟吹笙栏目

进入），还是在别的经济群里面，抑或微博或者海外的微博上面，大家对 12月 15

日 trade 战是否要升级都吵得沸反盈天，对于其走向莫衷一是。而结果出来，很

多人也都莫名惊诧。 

 

从这个故事中，我们可以学到神马经验，汲取神马教训？ 

 

窃以为有如下： 

 

1）经济指标的异动是帮助我们冲破信息迷雾的最好的工具，12 月 15 的协议达

成和现在的经济形势，其实在 11 月初就已经露出了端倪，只是被不少人选择性

地忽视了一样。 



 

2）各位还是不要让情绪过多的影响自己的判断。在 12 月 15 协议是否会达成这

件事上，神州的 left 和 right wing处于情绪，都居然做出同样的判断，以为这

件事很难达成。所以最后大跌眼镜。 

 

大家有点过度自信。我们很多人，尤其是知识分子，甚至可能连棋子都算不上，

只是 cannon fodder，还要指点江山，激扬情绪，最后就会失去基本的判断力，

在历史长河中被大浪淘沙。  

 

接下来，我们要考虑的事情是——trade战之后的神州经济就像是易卜生的《玩

偶之家》里面的娜拉，娜拉出走之后怎么办？是堕落还是回归? 但这都需要另写

长文，这里暂时按下不表。 

 

TWO.为何撕葱爸不救撕葱？ 

 

撕葱最近日子过得不好，被限制消费，是实锤了的： 



 

 

然鹅，说实话，他爸爸虽然资本缩水，还是有千亿水平，且流动性很充裕，只要



肯救，十个撕葱也能救活。 

 

辣么，点解他爸爸袖手旁观？ 

 

目测这要从最近形势谈起。 

 

实际上，就最近数据看，各个城市的杠杆是很高的，所谓天下苦楼市久矣：

 



 

所以，对于各种地产奸商的倒下，至少就现在来看，各级衙门也都有点袖手旁

观的感觉。除了前面早已提到的安徽国购，福建泰禾之外，最近还有比如绿地

控股任其出事： 

 

 

又比如一堆私募也是任其暴雷： 

 



 

这里稍微解释一下，很多私募，拿着钱其实就是去投资的地产业，虽然他告诉

你木有。这个我在之前文章里面有写到，此处有链接：（链接，各级理财/信托

与各种银行贷款去地产） 

 

所以，虽然还没到像下图这样惨烈，但地产商和部分加杠杆较高的房地产投资

(ji)者的日子显然不好过： 

 

 

另外，我们明显能感到，trade战使得庙堂越来越重视基本盘，重视整顿经济和

社会秩序。 

 

最近召开的经济工作会议，对楼市和楼市影响最大的货币政策都有定调如下： 



 

 

各位请注意，虽然里面提到了楼市要平稳健康发展，看似略微放宽，但同时也继

续坚持房住不炒的主题。这里面对楼市的略微放宽，更多地是希望以楼市稳底层

——通过搞住房保障稳住城市底层，通过搞老旧小区改造让农村底层可以就业，

有一口饭吃。 

 

而货币政策也一样，虽然提到了要灵活适度，保持流动性充分合理，但其主题仍

然是“稳健’的货币政策。所谓“灵活适度，保持流动性充分合理”的提法，实

际上是希望能以此搞好货币传导机制，支持实业发展，抑制金(tou)融(ji)业的

兴盛。（历年的经济工作会议目标实现了多少，如何根据以前的内容来推演以后

的发展，接下来我另外写文专门讲讲这个）。 

 



在此情况下，撕葱爸不救撕葱，其实又是救撕葱。 

 

毕竟，撕葱不过奸商之子，至微至陋之辈。只不过恰封盛世，才会得以上位、宠

命优渥。可叹当此形势严峻，大敌当前之时，无知少年居然还不懂神马叫做犬马

怖惧，继续年少轻狂，动辄盘桓于头版头条，游戏界里各种圈地跑马。不给你点

color see see,让你了解下神马叫做天威不可测，还要让谁了解？ 

 

所以老爸不救撕葱，任其创业失败，就属于顺理成章。 

 

与之相关，撕葱之外，还有一个财迷曾经提到的网红——孙宇晨——也很惨。微

博挂了，重新开一个微博又挂了： 

 

 

 

在微博大撒币之后，仍然木有好下场，心疼孙三秒。 

 

但各位需要看得真切——撕葱的惨和孙宇晨似乎都很惨，却有云泥之别—— 

撕葱是主动自己从微博消失，然后又主动被爆出限制消费，其实这背后都是撕葱



爸的不救之救。目测将来风波过去，他又可以重开微博，东山再起。 

 

而孙宇晨被封并非主动，不然很难解释他为何 12 个小时后又开一个新微博。所

以，他不但要想在微博东山再起基本不可能，就连回国都基本成了不可能任务—

—目测只要他肉身双脚一踏上神州土地，那就天王老子都救不了他。 

 

THREE.对未来的展望和对策 

 

第一，trade战达成第一阶段协议的同时经济数据回暖，这说明了 trade战和神

州经济的关系相当紧密。Trade战第一阶段协议达成，则经济立马好转，也等于

变相提醒我等一旦 trade战第二阶段木有进展，则经济将可想而知。 

 

民困兵疲之际，住与行、劳费正等不及早图之，欲以一州之地，与贼持久，恐事

不协。我等恐怕需要仍然居安思危，戒奢以俭。 

 

第二，trade战达成协议，以及央妈守住节操，不肯灌水，说明体制内的技术官

僚仍然有一定话语权，否则神州早就硬刚到底，各种天雷地火，诸神黄昏。 

 

所以，现在的情况不是 1630 年代，而更近似于 1890 年代。面对外族的侵略如

火，并木有顶着大义名分的天雷地火，诸神黄昏，而是推出了李少荃去各种周旋。

所以接下来的神州，必定是各地能人崛起，获得更多授权和话语权，以便应对目

前的复杂局势。下面是一个证据： 



 



 

 



 

 

接下来这个也是证据： 



 



 

接下来，要么就是昭和形势，奋起一搏，天下布武，所谓“开拓万里波涛，宣布

国威于四方”： 



 

 

要么就是令和水平，不男不女，身段阴柔混日子。 



 

至于最后会走向哪里，尚且有待观察。 

 

第三，实际上，神州自身问题仍然很多，最大的问题是：货币传导机制几乎消失，

金融红利消失。 

 

财迷一直呼吁，要重视金融业，这是一个灭国级的行业。当初英吉利在正面战场

上打不赢高卢雄鸡。但由于其拥有金融中心伦敦，可以发行国债，所以每次败了

还能靠发债卷土重来，终于让只能吃财政，没法利用金融的高卢甘心俯首，进而

成为世界帝国。 

 

神州能大幅崛起，除了神州人勤劳善良，还靠的是金融的红利——利用股市债市

的各种杠杆投资，来修路开厂，参与国际贸易，最后形成规模效应和工业体系，

可以坐地挣钱。 

 

而如今股市萎靡，债市不断爆雷，这都导致直接融资大幅下降。而银行这样的间

接融资机构又不给力。长此以往，金融红利恐怕就会逐渐消失。 

 

更重要的是，楼市和金融红利息息相关。 

 

2018年，地产企业有三十一家过千亿，156 家过百亿。辣么，这些企业如果倒退

回 2016 年之前，会发生啥？如果这些企业倒退回 2013年之前，会发生啥？这里



面任何一个企业都是坐拥几十万员工，与之相应产生的岗位消失，应该会啥样？

这里就不用我多说了吧？（财迷会另外写文分析） 

 

第四，以铜为鉴，可正衣冠；以人为鉴，可明得失。就如今形势来看，倒霉的往

往是底层起来的凤凰男，有一定资本积累的二代，还算是好过的。点解？因为货

币传导机制失效之时，市场上闲钱会减少，靠割闲钱的韭菜讨生活的凤凰男就会

第一个感受到人间冷暖。而有一定资本积累的人，比如多套房业主，或者有资本

的二代，就不会受到影响——人家是庄家，握着市场刚需的蛋蛋——各位房奴再

牛逼，天天指点江山，激扬情绪，又能如何？你敢拖欠一个月房租试试看？削不

死你。 

 

总结：点解神州经济十一月数据回暖，财迷却认为其和 12 月 15 号协议达成有

关?因为市场早在一个月前就摸清了虚实。要减熵，还得看奸商。点解撕葱如今

公子落难，没有美人搭救不说，就连他老豆都不救他？其实这是主动退避三舍，

不救才是救。而孙宇晨这种凤凰男，恐怕要用一辈子来学习这一课了。当此之时，

我等小民，还需要看清这背后关节，才能学会走位，趋趋吉避凶。 

 

言尽于此。 


